

Conseil d'administration de l'UNICEF – Session Février 2022

Intervention de : Son Excellence, Mme Maria da Conceição da Silva Évora
Ministre de la Femme, de la Famille et de la Solidarité sociale

Thème de la discussion : *Urgence de donner la priorité à la réduction de la pauvreté des enfants en tant que pilier d'une reprise inclusive et durable, étant donné l'impact du « triple c » : climat, conflit et COVID-19*

Durée de l'intervention : 3 minutes maximum

Langue : Français avec traduction simultanée

- Distingués délégués, je suis honorée de m'adresser à vous tous aujourd'hui et de vous parler des efforts de mon pays pour réduire la pauvreté des enfants et ses conséquences considérables. Au nom de mon gouvernement, je profite de l'occasion pour exprimer notre sincère reconnaissance à l'UNICEF pour le partenariat durable et fructueux qui nous lie et qui est établi au profit des enfants de Guinée Bissau.
- En Guinée Bissau, la pauvreté des enfants affecte plus de la moitié des enfants du pays. L'assainissement, la santé, l'éducation et le logement sont les dimensions les plus courantes de privation des enfants. Je suis cependant fière de dire que nous avons fait de grands progrès : la mortalité infantile a diminué de 89 à 51 pour 1000 nés vivants, l'accès à l'assainissement a progressé et aujourd'hui presque la moitié des enfants sont enregistrés à la naissance.
- Toutefois, aujourd'hui, plusieurs chocs ont renforcé la vulnérabilité des enfants dans notre pays. Comme vous le savez, la Guinée Bissau est une petite nation insulaire et nos enfants sont parmi les plus exposés à l'impact du changement climatique, notamment des inondations. En outre, les familles et les communautés ressentent encore l'impact des années d'instabilité qui ont suivi le coup d'État militaire de 2012 et qui ont durement touché l'économie du pays et la fourniture de services.
- Et puis, la COVID est arrivée. La pandémie a révélé la fragilité des prestations de services sociaux et de l'économie de notre pays. Les enfants nés au sein de familles vulnérables et dans des communautés marginalisées ont été poussés vers des niveaux de pauvreté plus élevés depuis 2020, en particulier ceux qui vivent dans des ménages dirigés par des femmes. La pandémie compromet les gains de développement réalisés au cours des dernières années et limitera les progrès vers les ODD.
- Distingués délégués, dans ce contexte, notre Plan de Développement National met un accent particulier sur la réduction de la pauvreté des enfants, que mon gouvernement considère comme une réalité inacceptable. En partenariat avec l'UNICEF, nous procédons au renforcement du système national de protection sociale pour intensifier le soutien aux ménages vulnérables et le rendre plus réactif aux chocs. Nous nous appuyerons sur des expériences positives, telles que le Programme de transfert d'espèces soutenu par l'UNICEF qui a révélé comment des paiements peu élevés et réguliers ont fait une différence substantielle dans la vie des familles et des enfants. Nous reconnaissons la nécessité de continuer à augmenter les investissements dans les programmes de protection sociale, afin de construire des communautés résilientes.

Conseil d'administration de l'UNICEF – Session Février 2022

- Par conséquent, le gouvernement de Guinée-Bissau réaffirme son engagement à travailler étroitement avec l'UNICEF. Nous exprimons également notre soutien au Descriptif de Programme de Pays (DPP) 2022-2026 avec l'objectif d'investir fortement dans des programmes de réduction de la pauvreté centrés sur les enfants, par le biais de la protection sociale et d'autres interventions tenant compte des risques.

Merci pour votre attention.